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本报记者 刘伟
9月30日发自济宁

转身，最念仍是故土

“我在这块场地征战过全
运会的比赛，至今印象深刻。”
说起济宁体育馆，曹振华的思
绪又被拉回了赛场，拉回了在
山东男篮效力的12年。

今年32岁的曹振华，是土生
土长的济宁人，也是济宁篮球的
一面旗帜。青年时期的曹振华曾
入选国家青年男篮，参加了2007
年世界大学生运动会，担任中国
代表团旗手。曹振华的职业篮球
生涯从青岛男篮起步，2005年转
会至山东。在效力山东长达12年
的时间里，曹振华南征北战，获
得了无数荣誉，其中，他随山东
男篮在2012-2013赛季CBA联赛
获得亚军，还在十一运会上获得
过一枚银牌。

2016-2017赛季结束后，曹
振华选择退役，转型为山东青年
男篮教练。今年天津全运会男篮
三对三赛事中，曹振华以山东队
主教练的身份带队参赛。

在济宁，曹振华是家喻户
晓的体育明星，成名之后，他也
没有忘记故土。如今，完成了人
生的转型，曹振华也有了更多
精力来关注家乡，关注公益。

同天津男篮热身赛中场休
息期间，在济宁市慈善总会的倡
议下，曹振华联手济宁农信通新
能源有限公司，捐赠50万元设立
了农信通慈善助学基金，按照学
习阶段和家庭困难程度，对家庭
经济困难学子提供数额不等的
助学金，帮助应届高考特困本科
新生顺利进入大学校门，使在校
特困大学生安心学业，让困难中
小学生、孤儿有学可上。

“不管走到哪儿，我都忘不
了自己是一名山东人，是从济宁
走出去的，随着年龄的增长，对
家乡的牵挂越来越强烈，想着为
家乡做点事情。”曹振华说，“我
通过各种渠道了解到，有一些家
庭困难的孩子为学费发愁，就想
设立一个助学基金。与济宁农信
通新能源有限公司的领导沟通
之后，他们很感兴趣，于是就有
了农信通慈善助学基金。”曹振
华的善举，也在中场休息时博得
了济宁球迷热烈的掌声。

生活为你关上了一扇门，也

打开了一扇窗，新的岗位上，更精
彩的人生正等待曹振华去书写。

离开，为了更好的开始

28日晚上同南京同曦的热
身赛，山东球迷看到了一位老
熟人——— 曾经在山东效力过两
个赛季的老将杨力。

加盟山东的两个赛季，是
杨力第一次离开家乡南京去外
地生活、打球，淳朴、扎实的个
性，让杨力很快融入了山东队
这个新的集体，也同山东培养
了深厚的感情。“山东队内本土
球员比较多，但对于外来球员
一点都不排斥，大家相处得很
融洽，我第一次离开南京到外
地生活，在这里让我感觉到很
温暖。”杨力说，“只是曾经的队
友换成了对手，感觉上有点不
太适应。在山东队的这两年，我
感到很幸福。这两年里，我学到
了很多东西，主帅凯撒、助教托
米和维珍妮加斯也教会了我很
多，欧洲的一些先进球队理念、
如何更好地进攻和跑位等等，
都对自己的职业有很大帮助。”

休赛期，高速男篮大换血，
就在几个月前并肩作战的队
友，转眼已经各奔东西，一张张
新的面孔，甚至让杨力对老东
家产生了一丝陌生感，“山东本
赛季补充了一批强援，他们的
目标不仅仅是季后赛吧。”

据了解，此次杨力同南京
同曦签订了一纸三年合约，南
京同曦也很可能是32岁的杨力
职业生涯最后一站。之所以选
择同曦，杨力表示，因为南京是
自己的老家，父母年纪也都大
了需要照顾，所以跟妻子商量
再三后，做出了这个决定。

作为地道南京人，此前两个
赛季每逢山东男篮到南京打比
赛，杨力都会提前找个小店，招呼
全队去吃小龙虾。新赛季，尽管已
经不是山东一员，但杨力直言，小
龙虾必将继续招待，“这个肯定会
继续，到时我会提前联系，毕竟冬
天的时候小龙虾不好找。”

老友，仿佛从未离开

相仿的身材，相似的球风，
甚至都身披三号队服，很多山东
球迷看到赛场上的劳森，仿佛又
看到了5年前的杰特，遥远的记
忆变得清晰。2017-2018赛季，杰

特征战CBA的第六个赛季，离开
山东的第二个赛季，他早已远离
山东，却又仿佛从未离开过。

在刚刚过去的一个赛季，
远在天津的杰特，依旧在山东
满满的存在感。赛季初，睢冉、
小丁更换了球衣号码，向被抛
弃的老大哥杰特致敬；赛季中，
在小外援伤病频发、接连更换
的混乱中，山东球迷愈发想念
在天津老当益壮、异常稳定的
杰特；赛季末，常规赛倒数第二
场，早已季后赛无望的天津，在
客场对四川展开了顽强的阻
击，而四川当时正是高速男篮
季后赛名额的主要竞争对手。

那场比赛，杰特全场得到
了33分12次助攻5个抢断，天津
付出了4人被罚下的惨重代价，
尽管没能阻止四川获胜，但杰
特的血性，再次感动了山东球
迷，“我看到的不是你输掉比
赛，而是你对山东的感情，对不
起……谢谢你。”比赛结束后，
睢冉在微博上写下的那段意味
深长的话，至今犹在眼前。

就在今年夏天，还有山东
球迷期待着杰特能重返高速男
篮，不过，天津并没有放弃自己
的优先续约权。“兄弟们，你们
还好吗？我很想你们。”9月28日
来到济宁的第一顿午饭，记者
们就在餐厅碰到了就餐的杰
特，同每一个人撞手，拥抱，嘘
寒问暖，杰特一如既往地热情。

事实上，除了以热身赛对
手身份重新出现在山东球迷视
野，刚刚过去的夏天，场外的杰
特还完成了一件大事。今年7
月，杰特同女友步入了婚姻的
殿堂，当时在美国特训的睢冉
专程前往婚礼现场，并晒出与
杰特的合照，吴轲和李敬宇还
在微博上，为杰特送上了祝福。

如今在杰特眼里，跟山东
队友们的感情，早已超出了一
般的情谊，上升到兄弟手足，

“山东是我的第二故乡，那里有
我的很多兄弟，比如说睢冉，这
个夏天我们就在美国相聚了，
当然还有小丁、陶汉林，包括吴
轲，大家都经常联系。”杰特说。

如今的杰特，对老东家的一
举一动仍旧如数家珍，尽管有过
去年被抛弃的愤懑，如今也很难
再回到兄弟身边一起并肩战斗，
但对山东的感情，杰特一直没
变，“我关心着这个队伍，也期待
着他们打出好的成绩。”

中秋时节，济宁体育馆，在一个小小的仪式之后，曹振华的球员生涯正式来到了终点。生性低调的老曹，原本不想给自自己一个退役仪式，但在家乡父老面
前，在镌刻着青春印记的这座城市，他没能抑制住内心的波澜。

伴随着篮球老去的老将，总难以割舍对青春的留恋，这种情怀，这两天，不止发生在曹振华身上，还有杨力，还有杰特特。

高速男篮热身赛，老将曹振华正式宣布退役

球球迷迷眼眼中中的的他他们们
都都还还是是年年轻轻的的模模样样

山东男篮的劳森（右）总能让球迷想起老朋友杰特（左）。 本报记者 刘伟 摄 山东的老朋友杨力改换东家后对山东男篮依旧热情。本报记者 刘伟 摄
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